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С днём     марта, милые женщины!

В течение всего февраля на 
факультетах и в институтах 

РГУ имени С.А. Есенина 
проходили дни открытых дверей. 
Сотрудники университета 
сделали всё возможное, чтобы 
представить старшеклассникам  
и их родителям образовательные 
возможности самого 
многопрофильного вуза региона. 
А начался этот ознакомительный 
марафон 31 января –  
на общеуниверситетском дне 
открытых дверей. 

«Выбор профессии – один из са-
мых важных вопросов в жизни», – 
такими словами приветствовал со-
бравшихся на дне открытых дверей 
и.о. ректора РГУ имени С.А. Есенина 
Алексей Александрович Зимин. 

Гостей встречали в фойе фа-
культета русской филологии и на-
циональной культуры. Представи-
тели всех факультетов и институтов 
университета раздавали старше-
классникам и их родителям буклеты  
с подробной информацией об исто-
рии факультетов, условиях поступле-
ния и направлениях подготовки. 

В зале свободных мест не было. 
Старшеклассники с родителями при-
ехали даже их самых отдалённых 
районов области. Ведь в день откры-
тых дверей у будущих абитуриентов 
была возможность получить всю не-
обходимую информацию о поступле-
нии в вуз из первых уст и, конечно, 
узнать контрольные цифры приёма. 

«РГУ имени С.А. Есенина – много-
профильный вуз. Он готов открыть 
перед вами свои двери и предста-
вить широкий спектр направлений 
подготовки. Мы предлагаем не толь-
ко программы высшего образования 
– бакалавриат и магистратуру, но 
и аспирантуру», – в своём привет-
ственном обращении отметил Алек-
сей Александрович Зимин. 

Высокое качество подготовки 
специалистов обеспечивается не 
только за счёт непрерывной модер-
низации системы образования, но  
и за счёт активного развития внеш-
них и внутренних связей с дру-
гими вузами, промышленными  
и научными организациями. В РГУ 
развивается международное сотруд-
ничество, а студенты имеют возмож-
ность учиться и проходить стажи-
ровку за рубежом. 

Профессорско-преподаватель-
ский состав РГУ имени С.А. Есенина 
составляет более 500 человек, из 
них 75 – доктора наук, более 300 – 
кандидаты наук. Учебный процесс 
ведётся в восьми корпусах, в двад-
цати пяти научных лабораториях  
и центрах, оборудованных по самому 
последнему слову техники. 

И.о. ректора 
вуза отметил, 
что универси-
тет заботится 
и о социально-
бытовых усло-
виях студентов. 
«В РГУ есть 
три общежития 
на полторы тысячи мест. И все ино-
городние студенты дневной формы 
обучения обеспечиваются местами 
в общежитиях. Наше студенческое 
общежитие одержало победу на все-
российском конкурсе в 2015 году», 
– сказал Алексей Александрович 
Зимин. 

Что касается социальной жизни 
университета, то в Клепиковском 
районе располагается учебно-про-
изводственная база «Полянка». На 
её территории проводятся не только 
спортивно-оздоровительные смены 
для студентов и преподавателей, но 
и организована практика для студен-
тов естественно-географического 
факультета. Вуз является учреди-
телем семи научных журналов, вы-
пускает газету «Рязанский универ-
ситет». В вузе есть и студенческий 
совет, который координирует дея-
тельность студенческих объедине-
ний и участвует в соуправлении уни-
верситетом. Поддержку студентов 
осуществляют профком студентов  
и руководство студенческого город-
ка. Также в университете действует 
ассоциация детей-сирот и оставших-
ся без попечения родителей. Кроме 
этого, студенты РГУ принимают ак-
тивное участие в волонтёрской и до-
бровольческой деятельности. 

Вуз – активный участник всех фе-
деральных спортивных мероприя-
тий. Студенты ежегодно выступают 
на спартакиаде среди вузов, которая 
проходит по четырнадцати видам 
спорта. Два последних года РГУ ста-
новится её победителем. 

Также и.о. ректора РГУ имени С.А. 
Есенина отметил, что в этом году  
в активную фазу войдёт строитель-
ство бассейна. А это не может не 
порадовать будущих студентов уни-
верситета. 

Ответственный секретарь приёмной 
комиссии РГУ имени С.А. Есенина На-
талья Владимировна Жмурова расска-

зала собравшимся 
о правилах при-
ёма в университет 
в 2016 году. Она 
отметила, что все 
образовательные 
программы вуза 
аккредитованы.  
И все молодые 

люди, поступившие в вуз, имеют право 
отсрочки от армии. 

«Все поступающие на 1 курс,  
в соответствии с новым законом об 
образовании, сначала поступают на  
1 курс бакалавриата. Получив ди-
плом о высшем профессиональном 
образовании, можно пойти рабо-
тать, а можно продолжить обучение 
в магистратуре. Это вторая ступень 
высшего профессионального обра-
зования. Стоит отметить, что далеко 
не каждый вуз имеет возможность 
обучать по всем направлениям под-
готовки. В этом году наш вуз будет 
проводить набор по 51 программе 
магистратуры. Причём, практически 
по всем направлениям подготовки 
есть бюджетные места», – сказала 
Наталья Владимировна Жмурова. 

На дне открытых дверей были оз-
вучены и контрольные цифры при-
ёма, то есть количество бюджетных 
мест, которые вуз имеет право реа-
лизовать в этом году. В общей слож-
ности их 1 206. Эти бюджетные места 
распределены по профилям педаго-
гического образования по различным 
направлениям подготовки. 

Ответственный секретарь при-
ёмной комиссии рассказала также 
о том, что перечень вступительных 
испытаний по сравнению с прошлым 
годом практически не изменился: 
«Мы стараемся его сохранять уже на 
протяжении ряда лет. Но есть и такие 
направления подготовки, на которые 
порядок приёма предусматривает 
проведение профессиональных ис-
пытаний. Нужно знать и о новом по-
рядке приёма в вузы. Есть важные 
изменения – например, вуз имеет 
право учитывать индивидуальные 
достижения абитуриента и давать за 
это дополнительные баллы. В этом 
году будут учитываться наивысшие 
спортивные достижения, наличие 
аттестата с отличием или с медалью,  
а также диплома с отличием о 

«Здравствуй, племя младое,  
незнакомое!»

среднем профессиональном об-
разовании, участие в волонтёрской 
деятельности, наличие золотого 
значка ГТО. Также будем давать до-
полнительные баллы победителям  
и призёрам регионального этапа Все-
российской олимпиады школьников. 
Причём, с этого года дипломы по-
бедителей и призёров действуют не 
один год, а четыре». 

Наталья Владимировна Жмурова 
рассказала и о сроках приёма доку-
ментов в 2016 году. Документы на оч-
ную форму обучения по результатам 
ЕГЭ вуз будет принимать с 20 июня 
по 26 июля. Если предстоит сдавать 
в вузе внутренние экзамены, то до-
кументы необходимо подать раньше, 
не дожидаясь крайнего срока. Вну-
тренние испытания закончатся также 
26 июля.

Приём на обучение на внебюджет-
ной основе в этом году продлён. Это 
сделано для того, чтобы те, кто рас-
считывал получить бюджетное место 
в том или ином вузе, могли успеть по-
дать документы и поступить в вуз на 
платной основе, естественно – при 
наличии необходимых результатов 
экзаменов. 

Регламентированы и сроки подачи 
документов в магистратуру и на за-
очное обучение. 

Зачисление будет осуществлять-
ся следующим образом: сначала 
пройдёт конкурс среди целевиков  
и льготников, затем будут распреде-
лены 80% бюджетных мест среди тех 
абитуриентов, которые представят  
в приёмную комиссию оригиналы 
документов об образовании и за-
явления о согласии на зачисление 
на определённое направление под-
готовки. Третий этап – это распреде-
ление оставшихся 20% бюджетных 
мест. После того, как бюджетные 
места будут распределены, пройдёт 
зачисление на платное обучение. 

Далее перед собравшимися вы-
ступила заместитель ответственного 
секретаря по заочной и очно-заочной 
форме обучения Юлия Михайлов-
на Посевина. Она также рассказала 
об особенностях поступления в вуз  
в этом году.

День открытых дверей продолжил-
ся выступлением творческих коллек-
тивов вуза. 

Дорогие женщины! 

Поздравляю вас с первым 
весенним праздником – с Днём 
8 марта! 

Ради вас и вместе с вами 
мы совершаем открытия  
и реализуем амбициозные 
проекты. Жизнь нашего об-
щества немыслима без вашей 
активной и плодотворной де-
ятельности во всех сферах. 
Целые отрасли, в том числе 
образование, успешно раз-
виваются благодаря вашим 
знаниям и профессионализму. 

Милые дамы! Благодаря 
вам в нашем университете 
сохраняется неповторимая 
атмосфера творчества, ре-
шаются самые трудные за-
дачи в области образования  
и науки. Ваш вклад в развитие 
и процветание университета 
неоценим. 

Ваши прекрасные улыб-
ки и небезразличные серд-
ца меняют нашу жизнь  
к лучшему, наполняют её но-
вым содержанием. 

От имени всех мужчин РГУ 
имени С.А. Есенина желаю вам 
крепкого здоровья, прекрас-
ного настроения, исполнения 
самых заветных желаний! 

И.о. ректора РГУ  
имени С.А. Есенина 

Алексей Александрович Зимин 

В РГУ имени С.А. Есенина 
состоялось очередное 

заседание Попечительского 
Совета под председательством 
Вице-губернатора Рязанской 
области Сергея Владимировича 
Филимонова. 

На заседании рассматривались 
планы и перспективы развития уни-
верситета, ограничения, сдерживаю-
щие развитие университета в совре-
менных условиях. 

Одним из обсуждаемых вопросов 
стало создание Центра естественно-
научных знаний (детский технопарк) 
в Рязанской области на базе РГУ 
имени С.А. Есенина. 

Исполняющий обязанности ректо-
ра РГУ имени С.А. Есенина Алексей 
Александрович Зимин выразил Попе-
чительскому Совету благодарность 
за поддержку. Руководитель вуза 
подчеркнул: «Высшая школа сейчас 
динамично развивается, и наша за-
дача – поддержать развитие кадро-
вого потенциала региона, а также 
создать условия для всестороннего 
развития студентов».

О планах 
и перспективах
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В РГУ имени С.А. Есенина 
открылся учебный 

центр компании «D-Link». 
Сотрудничество взаимовыгодное 
– об этом было сказано на 
открытии центра. 

На открытии Центра присутствова-
ли министр промышленности, инно-
вационных и информационных тех-
нологий Рязанской области Михаил 
Владимирович Пронин, руководство 
РГУ имени С.А. Есенина и компании 
«D-Link». 

Обращаясь к собравшимся с при-
ветственным словом, и.о. ректора 
РГУ имени С.А. Есенина Алексей 
Александрович Зимин подчеркнул, 
что открытие учебного центра готови-
лось несколько месяцев. По словам 
руководителя нашего вуза, это важ-
ный шаг в развитии сотрудничества. 
Алексей Александрович выразил 
надежду на то, что со временем ла-
боратория станет научно-образова-
тельным центром. 

Генеральный директор компании 
«D-Link» в России и странах Балтии 
Владимир Липпинг рассказал, чем 
выгодно сотрудничество компании  
с вузом. Прежде всего, с открытием 
авторизованного учебного центра  
в РГУ имени С.А. Есенина у «D-Link» 
появляется возможность готовить 

специалистов для своей компании на 
своём же оборудовании. Руководи-
тель «D-Link» отметил, что квалифи-
цированных специалистов в сфере 
сетевых технологий сейчас действи-
тельно не хватает. И именно РГУ име-
ни С.А. Есенина как самый крупный  
и авторитетный классический универ-
ситет региона может помочь компании 
справиться с кадровым дефицитом, 
готовя высококлассных специали-
стов, в том числе и для «D-Link». 

Кроме того, как отметил и.о. ректора 
РГУ имени С.А. Есенина А.А. Зимин, 
сочетание классических традиций  
образования и современных техно-
логий – это требование времени.  
РГУ, являясь единственным вузом  
в регионе, готовящим педагогов, возь-
мёт на себя функцию подготовки учи-
телей, способных не только пользо-
ваться современным оборудованием, 
но и передавать свои знания школь-
никам.

Студенты РГУ имени  
С.А. Есенина стали  

активными участниками Дня 
российских студенческих  
отрядов, который учреждён 
Указом Президента РФ  
и отмечается 17 февраля. 
Педагогический отряд «Синяя 
птица» нашего университета 
побывал в РГАТУ – на 
торжественном мероприятии, 
посвящённом Дню РСО. 

С приветственным словом к пред-
ставителям студенческих отрядов 
обратились заместитель министра 
молодёжной политики, физической 
культуры и спорта Рязанской области 
Денис Александрович Боков, ректор 
РГАТУ Николай Владимирович Бы-
шов, руководитель Рязанского ре-
гионального отделения Российского 
союза сельской молодёжи Наталья 
Федякова, руководитель штаба сту-
денческих отрядов РГАТУ Станислав 
Крыгин. 

Также студенты посетили музей 
истории РГАТУ. А после торжествен-
ной части участники мероприятия от-
правились в студенческое кафе, где 
представители отрядов рассказали 
о своей деятельности и поздравили 
друг друга с праздником. 

В продолжение праздничной про-
граммы самые активные студенты 
приняли участие в конференции 
«Развитие студенческих отрядов  
в регионе», которая состоялась  
в РГУ имени С.А. Есенина. К пред-
ставителям студенческих отрядов 
обратились проректор по учебно-ме-
тодической и воспитательной работе 
вуза Михаил Владимирович Ленков 
и начальник отдела регионального 
министерства молодёжной политики, 
физической культуры и спорта Вячес-
лав Викторович Данченко. 

На этом мероприятии комиссар 
регионального отделения молодёж-
ной общероссийской общественной 
организации «Российские Студенче-

ские Отряды» 
Анастасия Са-
мохина расска-
зала о деятель-
ности организации  
в России и Ряза-
ни. Конферен-
ция проходила 
в режиме диало-
га, студенты уз-
нали о том, что  
в рамках раз-

личных направлений движения ребя-
та могут попробовать себя в качестве 
вожатых, строителей, проводников, 
сотрудников сервиса и во многих 
других профессиях, при этом полу-
чить колоссальный опыт, совершен-
ствовать профессиональные навыки  
и в итоге найти работу. Также моло-
дым людям рассказали о корпора-
тивной этике, уставе, ключевых прин-
ципах и истории движения. 

Участники конференции расска-
зали о своих отрядах, сопоставили 
их работу и деятельность в рамках 
РСО. Выступали на мероприятии  
и руководители направлений. 
Ольга Валерьевна Корсукова, ру-
ководитель педагогического на-
правления рязанского отделения, 
рассказала о деятельности отрядов, 
призванием которых является работа  
с детьми. 

Мария Яковчук, руководитель сер-
висного отделения, проинформиро-
вала собравшихся о работе студен-
тов в сфере обслуживания. 

Для более полного представле-
ния о российских студенческих от-
рядах участникам конференции по-
казали видеоролик о достижениях  
и специфике движения в масштабах  
страны. 

В завершении мероприятия всех 
собравшихся поздравил с праздни-
ком председатель Рязанского реги-
онального отделения молодёжной 
общероссийской общественной орга-
низации «Российские Студенческие 
Отряды» Дмитрий Рыльский.

Руководство и молодые 
учёные нашего университета 

приняли участие в торжественной 
церемонии вручения наград 
лауреатам премии «Молодой 
учёный года», приуроченной 
ко Дню российской науки. 
Награждение провёл Губернатор 
Рязанской области Олег Иванович 
Ковалёв. 

В списке награждённых – молодые 
исследователи из РГУ имени С.А. 
Есенина: аспирант кафедры химии 
Владислав Константинович Гаври-
лов, аспирант кафедры информатики  
и вычислительной техники Владис-
лав Владиславович Лукашенко, сту-
дентка 4 курса факультета русской 
филологии и национальной культуры 
Карина Михайловна Илларионова. 

Губернатор отметил, что в регио-

не есть немало талантливых и пер-
спективных учёных, являющихся до-
стойными продолжателями славных 
научных традиций Рязанского края. 
Многие их изобретения и разработки 
уже применяются в экономике и со-

Важный шаг в развитии  
сотрудничества

Выбери свой отряд! 

Премии Губернатора – 
молодым исследователям из РГУ

Проректор по научной работе 
Марат Наильевич Махмудов  

и доцент кафедры общей  
и теоретической физики  
и методики преподавания физики 
РГУ имени С.А. Есенина Вадим 
Викторович Трегулов приняли 
участие в торжественной 
церемонии вручения наград, 

фессиональным праздником. За за-
слуги в научной деятельности Почёт-
ной грамотой Губернатора Рязанской 
области был награждён проректор по 
научной работе РГУ имени С.А. Есе-
нина Марат Наильевич Махмудов. 
Знак Губернатора Рязанской области 
«За усердие» вручён доценту кафе-
дры общей и теоретической физики и 
методики преподавания физики РГУ 
имени С.А. Есенина Вадиму Викторо-
вичу Трегулову.

За заслуги в научной деятельности

Представители научного 
сообщества РГУ имени  

С.А. Есенина в День российской науки 
принимали поздравления  
от руководства университета. 

И.о. ректора РГУ имени С.А. Есенина 
Алексей Александрович Зимин и проректор по научной работе Ма-
рат Наильевич Махмудов побывали во всех шестнадцати научных 
центрах и лабораториях вуза. Они поздравили руководителей и со-
трудников центров с Днём российской науки и лично вручили благо-
дарности. Научным работникам и.о. ректора и проректор по научной 
работе пожелали плодотворной работы и дальнейших успехов.   

Поздравили всех

Кандидат биологических 
наук, руководитель Научной 

лаборатории эволюционной 
экологии РГУ имени С.А. 
Есенина Иван Викторович 
Зацаринный прочитал лекцию 
для студентов, преподавателей 
и сотрудников библиотеки вуза. 
Темой лекции стала роль России 
в охране природы и сохранении 
культурного и исторического 
наследия Фенноскандии. 

Фенноскандия – это выделенная 
географическая область на севере 
Европы, на территории Скандинав-

ского и Кольского полуостровов, Фин-
ляндии и России. Российский участок 
этой природной зоны растянулся от 
Санкт-Петербурга, включая всю Ка-
релию, до Карского моря. 

Общая площадь российской Фен-
носкандии составляет около 400 
тысяч кв. км, население – около 4,5 
миллиона человек. 

Лаборатория эволюционной эколо-
гии (научное структурное подразде-
ление естественно-географического 

А вы слышали о Фенноскандии?

циальной сфере. Губернатор 
подчеркнул, что поддержка 
одарённой молодёжи всегда 
была и остаётся в числе при-
оритетов Правительства Ря-
занской области. 

На получение премии Гу-
бернатора Рязанской обла-
сти «Молодой учёный года» 
претендовало 90 молодых 

исследователей из девяти вузов  
и c трёх предприятий. По итогам кон-
курсного отбора поощрения получили 
18 человек, которым были вручены 
свидетельства о присуждении премий  
и памятные знаки. 

приуроченной ко Дню российской 
науки. 

Церемонию награждения провёл 
первый заместитель Председате-
ля Правительства региона Сергей 
Алексеевич Самохин. От имени Гу-
бернатора Рязанской области он 
поздравил представителей научного 
сообщества рязанских вузов с про-

факультета РГУ имени С.А. Есенина) 
использует научные данные в при-
кладной биологии и экологии, охране 
природы, экологическом просвеще-
нии. И лекция Ивана Викторовича 
Зацаринного имела, прежде всего, 
просветительский характер. Кроме 
того, будущим экологам и географам 
опыт молодого учёного, которым он 
поделился со слушателями лекции, 
станет подспорьем в будущей про-
фессиональной деятельности.

Встреча руководства вуза 
со Студенческим научным 

обществом прошла в РГУ 
имени С.А. Есенина. Она была 
приурочена ко Дню российской 
науки. 

Встреча прошла в режиме диалога. 
И.о. ректора университета Алексей 
Александрович Зимин предложил 
студентам задавать любые вопросы, 
ведь общение в неформальной об-
становке руководства со студентами 
происходит нечасто. 

Большинство вопросов касались, 
конечно, поддержки и перспектив 
студенческой науки в вузе. Алек-
сей Александрович отметил, что 
её развитие в этом году станет од-
ним из приоритетных направлений 
деятельности вуза. На встрече со 
Студенческим научным обществом 

Профессора РГУ имени С.А. Есенина 
Пётр Владимирович Акульшин  

и Игорь Николаевич Гребёнкин стали 
лауреатами премии Союза журналистов 
России. 

В составе группы учёных Ассоциации ис-
следователей российского общества (АИРО-
XXI) они работали над созданием книги «По-
беда-70: реконструкция юбилея». По итогам 
2015 года книга была удостоена высшей пре-
мии Союза журналистов России. 

присутствовали проректор по науч-
ной работе Марат Наильевич Махму-
дов, председатель Совета молодых  
учёных Виталий Александрович 
Романчук, начальник управления 
научной и инновационной деятель-
ности Элегия Ильдаровна Кистрина, 
председатель Студенческого науч-
ного общества вуза Мария Олеговна  
Енькова. 

Вместе с молодыми исследовате-
лями они обсуждали проблемы, вол-
нующие студенчество, планы на 2016 

год, предстоящие научные форумы, 
конкурсы и конференции. 

И.о. ректора поздравил лауреатов 
премии «Молодой учёный года», ко-
торых накануне наградил Губернатор 
Олег Иванович Ковалёв. 

Алексей Александрович Зимин 
сказал, что уже в ближайшее время 
планируется усилить работу научных 
центров вуза. Основной задачей яв-
ляется привлечение большего коли-
чества студентов, интересующихся 
наукой, к их деятельности. И.о. ректо-
ра поблагодарил собравшихся за то, 
что уже сделано, и выразил надежду, 
что список научных достижений бу-
дет постоянно пополняться. 

Встреча завершилась презента-
цией проектной лаборатории STEM-
центр, которая скоро откроет свои 
двери для студентов.

О студенческой науке – в режиме диалога

Учёные РГУ – лауреаты 
престижной премии

День российской науки

Прошла очередная встреча  
в клубе любителей китайской 

культуры Института Конфуция 
РГУ имени С.А. Есенина. Вечер 
был посвящён китайскому 
Празднику фонарей – Юаньсяо. 

Ведущий специалист Института 
Конфуция Марина Александровна 
Рышкова рассказала любителям ки-
тайской культуры об истории Празд-
ника фонарей, о легендах, связанных 
с возникновением Юаньсяо, о том, 
как в современном Китае сохраня-
ются древние традиции. Лекцию 
красочно проиллюстрировали виде-
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фессиональным праздником. За за-
слуги в научной деятельности Почёт-
ной грамотой Губернатора Рязанской 
области был награждён проректор по 
научной работе РГУ имени С.А. Есе-
нина Марат Наильевич Махмудов. 
Знак Губернатора Рязанской области 
«За усердие» вручён доценту кафе-
дры общей и теоретической физики и 
методики преподавания физики РГУ 
имени С.А. Есенина Вадиму Викторо-
вичу Трегулову.

факультета РГУ имени С.А. Есенина) 
использует научные данные в при-
кладной биологии и экологии, охране 
природы, экологическом просвеще-
нии. И лекция Ивана Викторовича 
Зацаринного имела, прежде всего, 
просветительский характер. Кроме 
того, будущим экологам и географам 
опыт молодого учёного, которым он 
поделился со слушателями лекции, 
станет подспорьем в будущей про-
фессиональной деятельности.

Профессора РГУ имени С.А. Есенина 
Пётр Владимирович Акульшин  

и Игорь Николаевич Гребёнкин стали 
лауреатами премии Союза журналистов 
России. 

В составе группы учёных Ассоциации ис-
следователей российского общества (АИРО-
XXI) они работали над созданием книги «По-
беда-70: реконструкция юбилея». По итогам 
2015 года книга была удостоена высшей пре-
мии Союза журналистов России. 

Учёные РГУ – лауреаты 
престижной премии

Руководство РГУ имени  
С.А. Есенина встретилось  

с участниками университетского 
«Звёздного» отряда. Ребята 
рассказали о своих впечатлениях 
от поездки в Ухоловский район, 
где проходил маршрут отряда  
в этом году, и поделились 
планами на будущее. 

И.о. ректора РГУ имени С.А. Есе-
нина Алексей Александрович Зимин, 
обращаясь к «звёздникам», отметил, 
что отряд является «визитной кар-
точкой» университета. И деятель-
ность наших волонтёров – пример 
для многих. Подтверждение тому 
– победа на областном конкурсе 
«Марафон добрых дел». По итогам 
2015 года «Звёздный» РГУ имени 
С.А. Есенина признан победителем 
в номинации «Лучший волонтёрский 
отряд». 

О том, что вуз гордится своим 
«Звёздным» отрядом, сказал и про-
ректор по учебно-методической  
и воспитательной работе вуза Ми-
хаил Владимирович Ленков. По его 
словам, руководство университета 
готово во всём идти навстречу ак-
тивным и творческим студентам. Не 
секрет, что в РГУ имени С.А. Есенина 
внеучебная деятельность является 
одним из приоритетов.

Комиссара «Звёздного» прошлого 
года Анну Герасимову в этом году 
сменил Денис Яшечкин. А Анна 

..

стала командиром отряда. Она рас-
сказала, что в отряде восемнадцать 
человек, и у каждого – своя задача. 
Кто-то заведует хозяйством (в отряде 
есть даже свой шеф-повар), кто-то 
является фотографом, а кто-то – ко-
стюмером. 

На встрече с руководством вуза 
ребята рассказали, как проходил по-
ход, поделились своими впечатлени-
ями от общения с людьми, которые 
радушно принимали их везде – во-
лонтёры работали в детских садах  
и школах, устраивали концерты  
в клубах, посещали ветеранов. Под-
тверждением успешной работы от-
ряда стали только положительные 
записи в «Книге отзывов». Ребята бе-
рут её с собой в каждый поход. 

«Звёздный» – визитная 
карточка университета

В отряде есть и свои традиции.  
К примеру, сев за обеденный стол, 
ребята несколько секунд держат друг 
друга за руки. Так они ещё больше 
чувствуют себя сплочённым коллек-
тивом. Начальник управления учеб-
но-воспитательной работы вуза Юлия 
Ахмедовна Завертяева пожелала 
«звёздникам» с годами не потерять 
это чувство команды. Такой опыт, по 
её словам, бесценен. Особенно в пе-
дагогической деятельности. 

В завершение встречи и.о. ректо-
ра университета Алексей Алексан-
дрович Зимин пожелал волонтёрам 
удачи. «Мы должны быть открытыми 
друг для друга. И я надеюсь на даль-
нейшую успешную совместную рабо-
ту», – сказал руководитель вуза.

Волонтёры отряда «Синяя 
птица» РГУ имени  

С.А. Есенина побывали в Детском 
санатории памяти В.И. Ленина  
в посёлке Солотча. 

Дети прошли школу обучения РСО, 
их познакомили с историей россий-
ских студенческих отрядов, с их де-
ятельностью и направлениями. Они 

Студенты РГУ имени 
С.А. Есенина стали 

победителями и лауреатами 
молодёжной премии 
«Интеллектуальный 
ресурс». Она учреждена 
министерством 
молодёжной политики, 
физической культуры 
и спорта Рязанской 
области, управлением 
государственной службы, 
кадровой политики и наград 
аппарата Правительства 
Рязанской области  
и Рязанской областной 
общественной организацией 
Общероссийской 
общественной организации 
«Российский союз молодёжи». 

Мероприятие проходит ежегодно 
в рамках Центральной программы 
РСМ «Российские интеллектуальные 
ресурсы». В этом году участниками 
проекта стали 170 человек. Они бо-
ролись за победу в пяти номинациях: 
«Достижения в науке», «Достижения 
в учёбе», «Спортивные достиже-
ния», «Культура и искусство» и «Об-
щественная деятельность». 

В итоге победителями премии «Ин-

РГУ – кладовая ресурсов
теллектуальный ре-
сурс» стали студенты 
нашего университета: 
в номинации «Обще-
ственная деятель-
ность» – Анна Гера-
симова (факультет 
социологии и управ-
ления); в номинации 
«Спортивные до-
стижения» – Татьяна 
Чванова (факультет 
физической культуры 
и спорта). 

Лауреатами стали:  
в номинации «На-
учные достижения» 
– Дмитрий Аносов 

(юридический факультет); номинация 
«Достижения в учёбе» – Анастасия 
Семина (факультет истории и между-
народных отношений); в номинации 
«Культура и искусство» – Сергей Жу-
равлев (факультет русской филологии 
и национальной культуры). 

Торжественное мероприятие про-
должилось семинаром «Как устро-
иться на работу мечты», который 
провела доцент кафедры управле-
ния персоналом РГУ имени С.А. Есе-
нина, бизнес-тренер Юлия Сергеев-
на Рулёва.

Прошла очередная встреча  
в клубе любителей китайской 

культуры Института Конфуция 
РГУ имени С.А. Есенина. Вечер 
был посвящён китайскому 
Празднику фонарей – Юаньсяо. 

Ведущий специалист Института 
Конфуция Марина Александровна 
Рышкова рассказала любителям ки-
тайской культуры об истории Празд-
ника фонарей, о легендах, связанных 
с возникновением Юаньсяо, о том, 
как в современном Китае сохраня-
ются древние традиции. Лекцию 
красочно проиллюстрировали виде-

осюжеты о праздновании Юаньсяо  
в Китайской Народной Республике. 

Праздник фонарей отмечают в Ки-
тае в пятнадцатый день первого ме-
сяца по лунному календарю. Празд-
ник знаменует собой окончание 
праздника Весны или традиционного 
Нового года. 

Рязанцы, пришедшие в Институт 
Конфуция, смогли своими руками 
собрать фонари, а также приняли 
участие в традиционном для Подне-
бесной отгадывании загадок на фо-
нариках. Самые умелые и сообрази-
тельные получили призы. 

Праздник фонарей 
в Институте Конфуция

Выставку с таким названием 
представил фонд редких книг 

РГУ имени С.А. Есенина. 
В вузе уже стало традицией в на-

чале календарного года организо-
вывать выставки книг, которые были 
изданы 100 лет назад. Как отмечают 
работники фонда редких книг, 1916 
год для России был непростым. Шла 
первая мировая война, кроме того, 

Студенты и магистранты Института иностранных языков РГУ имени С.А. Есенина приняли участие в VII Меж-
вузовском студенческом Форуме Национального общества прикладной лингвистики РФ, который проходил на 
базе НОУ ВПО «Международный институт менеджмента ЛИНК» (г. Жуковский, Московская область). 

Основными направле-
ниями работы Форума  
в этом году стали: актуаль-
ные вопросы перевода, 
лексикология и лексико-
графия, стилистика и ана-
лиз дискурса, лингвокуль-
турология и когнитивная 
лингвистика, актуальные 
вопросы преподавания 
иностранного языка.

Результаты своих исследований  
в выбранных аспектах гуманитарного 
знания представили студенты и ма-
гистранты из университетов Рязани, 
Брянска, Волгодонска, Москвы и Под-
московья, Пензы, Оренбурга, Тамбо-
ва, Челябинска. 

По традиции Форум открылся 
пленарным заседанием, на котором 
выступали учёные из университе-
тов-участников. Каждый из докла-
дов стал своего рода напутствием 
для молодых исследователей.  

И студенты, и преподаватели

И в то же время выступления показа-
ли, что научные руководители сами 
активно занимаются наукой, а не 
просто ожидают результатов от своих 
студентов. Так, директор Института 
иностранных языков РГУ имени С.А. 
Есенина Елена Леонидовна Марья-
новская рассказала юным учёным  
о результатах своей работы в рамках 
темы «Перевод как объект научного 
исследования». 

В процессе работы секций студен-
ты и магистранты Института ино-

странных языков РГУ 
имени С.А. Есенина 
делились своим на-
учным опытом и пред-
ставляли слушателям, 
преподавателям и сту-
дентам из разных ву-
зов результаты своих 
исследований. 

Выступления Анны 
Аксеновой, Марии Те-

ремецкой и Татьяны Никифоровой, 
все они студентки 4 курса перевод-
ческого отделения Института ино-
странных языков РГУ, были призна-
ны лучшими докладами на секциях, 
посвящённых вопросам перевода, 
лексикологии и лексикографии. 

На закрытии Форума организаторы 
и члены жюри отметили высокое ка-
чество научной подготовки студентов 
и магистрантов делегации из Рязани 
и пригласили к участию в будущих 
мероприятиях НОПРиЛ.

Школа РСО от «Синей птицы»
узнали о современных супергероях 
– бойцах студотрядов. Многие ре-
бята прямо заявили, что в будущем 
обязательно тоже станут такими же 
супергероями.

В ходе игры по станциям дети уз-
нали много нового о существующих  
в России отрядах, выполнили тема-
тические задания, которые подгото-
вили для них студенты. 

В завершение праздника дети 
вместе с волонтёрами «Синей пти-
цы» собрали эмблему РСО. Каждой 
группе был выдан сертификат о про-
хождении школы Российских Студен-
ческих Отрядов. 

Управление  
учебно-воспитательной 

работы РГУ

наша страна была на пороге револю-
ции. Однако книги всё равно издава-
лись, и их читали. 

На этот раз фонд представил 70 
книг, большая часть из которых – ху-
дожественная литература. Однако 
есть среди представленных книг  
и краеведческая литература, и ма-
териалы по психологии, искусству  
и педагогике. 

У книголюбов есть уникальная воз-
можность увидеть сразу все столет-
ние книги буквально на одной полке!

«Столетняя книга»

Представители РГУ  
имени С.А. Есенина приняли 

участие в творческом вечере 
известного рязанского поэта, 
члена Союза писателей  
России Евгения Артамонова. 
Ценители литературы  
собрались  
в Рязанской областной 
библиотеке имени Горького. 

На вечере прозвучали знакомые 
читателям и новые произведения 
талантливого поэта. Евгений Арта-
монов и его коллеги по писательско-
му цеху вспомнили знаменательные 
эпизоды истории рязанской писа-
тельской организации, прочитали 
свои стихи. 

Представители нашего универ-
ситета приняли участие в литера-
турном вечере не только в качестве 
зрителей. Руководитель вокального 

ансамбля РГУ имени С.А. Есенина 
«Услада», Заслуженный работник 
культуры России, композитор Юрий 
Ананьев и солистка ансамбля Таисия 

Музыкальный подарок – 

Вердеревская исполнили песни, соз-
данные Юрием Ананьевым на стихи 
Евгения Артамонова.

от ансамбля РГУ
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С марта по май на базе 
естественно-географического 

факультета РГУ имени  
С.А. Есенина пройдёт обучение 
обсерверов (спортивных 
наблюдателей) для  проведения 
кубка «Небо России 2016». 
Перед началом занятий 
организатор молодёжного 
движения воздухоплавателей 
в Рязани, выпускник ЕГФ 
нашего университета 
Александр Буранцев собрал 
желающих «полетать», чтобы 
они смогли окунуться в мир 
воздушного спорта. На своей 
лекции он рассказал об 
истории теплового аэростата 
(воздушного шара), о мировых 
рекордах воздухоплавания, 
а также о некоторых нюансах 
соревнований и профессиях 
пилота и судьи. Также Александр 
поведал слушателям  
о зарождении движения в Рязани. 

В 2012 году руководители Феде-
рации воздухоплавания Рязанской  
области предложили студентам 
естественно-географического фа-
культета РГУ имени С.А. Есенина 
принять участие в чемпионате по 
воздухоплаванию «Небо России». 
Александр Буранцев и несколько его 
друзей предложение приняли и ни-
когда не жалели об этом. Они созда-
ли собственное движение и начали 
работать в этом направлении. 

Целью движения является возврат 
спортивных наблюдателей в воздуш-
ный спорт и поддержание воздухо-
плавательного движения в Рязани.

В 2014 году финансирование фе-
стиваля «Небо России» в Рязани 
было не велико, поэтому спортив-
ные наблюдатели собрали палатки, 
спальные мешки и организовали 
собственный «Миниселигер». Мини-
мум удобств, ранний подъём (в 3-4 
часа утра) и вечно позитивное на-
строение. 

Далее лектор по позициям разо-
брал отдельные моменты. Начал он 
с самых азов. 

Итак, аэростаты бывают трёх ви-
дов. Первые летают за счёт тёплого 
воздуха. Их называют монгольфье-
рами. Вторые – за счёт лёгкого газа. 
Это – шарльеры. И третьи – розье-
ры. Это – аэростаты, использующие  
в полёте и лёгкий газ, и тёплый воз-
дух. На таком летали вокруг света. 

В основном аэростаты поднима-
ются в небо с помощью пилота, но 
существуют и беспилотники. 

Первый воздушный шар был соз-
дан в 18 веке французами – братья-
ми Монгольфье. По легенде, братья, 
сидя в своей гостиной, курили трубки 
и увидели, как тёплый дым поднима-
ется вверх. Они подумали, что мож-
но заключить этот дым в оболочку, 
тем самым принеся пользу людям. 

Демонстрация первого воздушно-
го шара (оболочка диаметром более 
10 метров, сделана из холста, окле-
енного внутри специальной бумагой, 
усилена верёвочной лентой, напол-
нялась водородом) состоялась на 
базарной площади в городе Анноне 
5 июня 1783 года. Был составлен 
протокол, который отразил все под-
робности полёта. Шар поднялся на 
высоту до 500 метров и продержался 
в воздухе около 10 минут, пролетев 
при этом 2 километра. 

19 сентября того же года в Вер-
сале (под Парижем) в присутствии 

короля Людовика XVI во дворе его 
замка в час дня воздушный шар с 
первыми путешественниками взмыл 
в воздух. В корзине находились овца, 
курица и утка. По преданию, овца 
сломала утке крыло. Больше овец в 
полёты не берут.

21 ноября 1783 года во Франции 
в небо поднялся воздушный шар  
с двумя представителями дворян-
ства. Ими были Пилатр-де-Розье  
и маркиз д’Арланд. Они пролетели 
9 километра за 25 минут. Народ их 
приветствовал как национальных ге-
роев. Братья Монгольфье и всё чело-
вечество праздновали победу. 

Легенда гласит, что король Фран-
ции пообещал дворянам отдать те 
земли, которые они облетят. Но так 
как площадь земель была велика, то 
графами этих земель они являлись 
только в воздухе. 

В настоящее время полёты на аэ-
ростатах переросли в серьёзный вид 
спорта со своими рекордами. Рекорд 
высоты – 34 668 метров. Он был по-
ставлен 4 мая 1961 года Виктором 
Пратером и Малкольмом Россом. До 
сих пор этот рекорд не побит. 

Рекорд на протяжённость пути за-
фиксирован в 1999 году на аэростате 
смешанного типа – розьере. Тогда на 
воздушном шаре смешанного типа 
был совершён полёт вокруг света. 
Его траектория пролегла из Швей-

царии до Африки и кольцом вокруг 
земного шара. Полёт продолжался 
19 дней 21 час и 55 минут. 

В январе 2016 года российский 
путешественник и пилот Фёдор Ко-
нюхов и мастер спорта по воздухо-
плаванию Иван Меняйло поставили 
новый мировой рекорд по продол-
жительности полёта на тепловом 
аэростате. Их путь был проложен из 
Тульской области через Московскую, 
через аэродром Дягилево в Рязани, 
Рыбное, посёлок Тума Клепиковского 
района Рязанской области, с полной 
остановкой в Ивановской области. 
Полёт продолжался 32 часа 12 минут 
и 47 секунд. 

Много пилотов есть в Туле, Белго-
роде, Ростове, Москве, Рязани, Во-
ронежской области и других городах.

Теперь об управлении. Воздушный 
шар летит по направлению ветра. 
Пилот может корректировать только 
высоту полёта. За счёт передвиже-

Небо невозможно бросить

Газета «Рязанский университет уже в течение несколь-
ких лет рассказывает своим читателям о сотрудничестве 
воздухоплавателей с учёными РГУ имени С.А. Есенина. 
Вот – небольшой отрывок из публикации в августовском 
номере 2012 года «Люди и аэростаты». Автор – Ольга 
ЖЕЛЕЗНОВА, выпускница естественно-географического 
факультета РГУ имени С.А. Есенина 2012 года, лаборант 
кафедры физической географии нашего университета. 

«Фестиваль «Небо России» – это не только спорт и зре-
лищность, но ещё и прекрасная возможность по-новому – из корзины те-
плового аэростата – посмотреть на ландшафты Рязанской области и с 
помощью фото- и видеосъёмки получить материалы для научной работы. 
Опыт этот в России, можно сказать, уникальный. Совместная работа по 
изучению природы нашего края областной федерацией воздухоплавания 
и учёными кафедры физической географии РГУ имени С.А. Есенина на-
чалась ещё весной прошлого (2011-го. ред.) года. С тех пор – уже более 
десяти совместных полётов и море фотографий. На них – ответ на инте-
ресующий географа вопрос: как меняется со временем лик Земли?».

ния по высоте он ищет верный курс. 
В холодную погоду топлива требует-
ся меньше. Также пилоту нужно сле-
дить за предельно низкой темпера-
турой (на поверхности она ниже). Но 
эта опция требуется только во время 
установки рекордов. 

Пилотировать в ночное время 
очень трудно: во-первых, отсутству-
ет видимость, во-вторых, вероят-
на близость линий электропередач  
и деревьев, а также возможно стол-
кновение с другим летающим судном 
(в темноте воздушные шары малоза-
метны). 

В воздухоплавательном спорте 
существуют определённые правила. 
Например, нельзя пролетать над до-
машним скотом (150м) – животные 
пугаются воздушных средств пере-
движения. 

Соревнования подразумевают под 
собой реальные и виртуальные за-
дания.

Пример реальных: из корзины 
воздушного шара нужно кинуть мар-
кер (мешочек весом 70 г) в мишень 
(крест), располагающуюся на поверх-
ности земли. 

Виртуальные задания выполняют-
ся с помощью GPS-трекера. Напри-
мер, надо заштриховать в фигуре 
свой трек с максимальной площа-
дью. Или гонки между координатами: 
кто быстрее преодолеет расстояние 
между координатами (самый бы-
стрый побеждает). 

Также на соревнованиях имеет-
ся чёткая система подсчёта очков: 
в основе идёт определение в 1 000 
баллов на 30 пилотов. За одно зада-
ние максимум 1 000 баллов получает 
первый пилот, и далее рассчитыва-
ется меньшее количество баллов на 
остальных участников состязания. 
Соревнования по воздухоплаванию 
проходят 5-7 дней. Каждый день пи-
лоты совершают по два полёта. Один 
полёт включает в себя, как правило, 
от одного до шести заданий. 

Не стоит забывать про такие крите-
рии, как погодные условия и техника 
безопасности. При скорости ветра 
более 7 м/с все полёты отменяются. 

Во время наполнения шар должен 
быть пристёгнут к машине или ещё 
чему-то. 

Каковы же обязанности спортив-
ного обозревателя (обсервера)? Он 
ведёт отчёт наблюдателя, следит за 
порядком исполнения заданий. Дол-
жен обладать стрессоустойчивостью, 
хорошим зрением, быть незаметным 
для пилота. 

Насколько опасен воздухоплава-
тельный спорт? Аварийность крайне 
мала, особенно если соблюдать тех-
нику безопасности. 

На соревнованиях постоянно ощу-
щается постоянное «движение», все 
участники чем-то заняты, куда-то бе-
гают, общаются друг с другом.

Вообще, данное движение – это 
хобби. Оно основано на интересе  
к воздухоплавательному спорту. 

Представители этого движения  
в 2015 году побывали на множестве 
мероприятий (пять из которых прош-
ли за рубежом). 

В планах на будущее – развитие 
идеи в России, привлечение студен-
тов к занятию воздухоплавательным 
спортом и как можно большее коли-
чество поездок по миру. 

Свою лекцию Александр закончил 
фразой: «Воздухоплавание – это са-
мый безопасный вид полётов. Только 
есть одно «но»: если начать зани-
маться этим видом спорта, то его не-
возможно бросить». 

Организаторы – студентам 
Дорогие студенты РГУ имени  

С.А. Есенина, если вы желаете при-
нять участие в воздухоплаватель-
ных мероприятиях или хотите быть  
в курсе «воздушных» событий Ряза-
ни, то можете обратиться по адресу:  
http://rrbf.ru – это сообщество рязан-
ских воздухоплавателей. Вам будут 
рады. Бесплатное обучение начина-
ется в марте на базе естественно-
географического факультета нашего 
университета. 

От себя хочу добавить: спорт – это 
жизнь! 

Анна ПАВЛОВА, 
студентка 1 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ
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Три вопроса выпускнику

Учителя РГУ

Прежде всего –  
профессиональное 
становление 
Сегодня на вопросы 

традиционной рубрики 
отвечает выпускница факультета 
русской филологии  
и национальной культуры нашего 
вуза, министр молодёжной 
политики, физической культуры  
и спорта Рязанской области 
Татьяна Евгеньевна Пыжонкова. 

– Чем Вам помог родной вуз  
в построении успешной карьеры? 

– Во-первых, вуз дал профессию. 
Любимую, о которой мечтала. Я хоте-
ла быть учителем. Выбирала – исто-
рия или литература. Литература взя-
ла верх –  наверное, увидела в этой 

специальности больше пространства 
для творчества. 

Знания, которые дали нам препо-
даватели, дорогого стоят. Вот гово-
рят, что вуз не воспитывает. Нас вуз 
воспитывал. У нас были не просто 
преподаватели, у нас были Учителя. 

Это – Владимир Алексеевич По-
пов, который был куратором нашей 
группы. Мудрый наставник, интелли-
гентный человек с тонким чувством 
юмора, он умел сказать, не обидев, 
но в то же время то, что нужно. Это – 
Ольга Сергеевна Орлова. Это – Нина 
Сергеевна Шашнова, очень требо-
вательная, строгая. Она пришла ко 
мне на практику, на 4 курсе. А я уже  

с 3 курса работала в школе, во вто-
рую смену. Нина Сергеевна была 
скупа на похвалы. А школьным учи-
телям, которые тоже у неё учились, 
сказала, что я – ценный кадр, что им 
повезло. Это, конечно, запомнилось. 
Это – Ирина Владимировна Грачёва. 
Она заставляла до самых тонкостей 
доходить, работать с произведением 
как с многослойным творением, кото-
рое нужно расшифровать, понять. 

Вспоминаешь именно тех, кто тре-
бовал, кто тебя менял, кто тебя на-
правлял. 

Этот факультет сочетает 
в себе сухие цифры и 

живые человеческие эмоции. 
Его выпускники – социологи 
и управленцы – будто 
постоянно смотрят на нас со 
стороны, прикидывая, как бы 
нас исследовать, измерить, 
спрогнозировать, чтобы затем 
лучше нами управлять. Звучит 
несколько устрашающе, хотя 
на самом деле речь идёт о 
милом и уютном факультете, 
где студенты и преподаватели 
найдут профессиональный 
подход к каждому – это 
факультет социологии и 
управления. И сегодняшний 
мой герой – заведующий 
кафедрой социологии, кандидат 
исторических наук, доцент 
Владимир Анатольевич Горнов. 

Владимир Анатольевич работает  
в РГУ имени С.А. Есенина с 1990 
года. О начале своей карьеры рас-
сказывает следующее: «Так вышло, 
что получив диплом, уже через день 
я подписал трудовой договор и при-
ступил к работе на кафедре поли-
тэкономии и научного коммунизма, 
которая была прародительницей аж 
нескольких факультетов – факультета 
экономики, юридического факультета 
и факультета социологии и управ-
ления. С 1995 года начал препода-
вать социологические дисциплины,  
а с 1996 года – с момента образова-
ния профильной кафедры – вся моя 
профессиональная деятельность 
связана с социологией... Постепенно, 
шаг за шагом, сформировалось то, 
что мы сейчас наблюдаем, – показы-
вает рукой вокруг себя, – факультет 
социологии и управления, где рабо-
тают кафедра социологии и Центр 
социологических исследований, где 
мы с Вами сейчас находимся…».

На самом деле, это место, как 
мне показалось, совершенно вол-
шебное… Учебный корпус № 7, не-

большая комната под лестницей  
с окном, через которое пробивается 
яркий свет. Несколько столов, много 
стульев, компьютеры, принтеры, на 
полках стоят книги, многочисленные 
папки, коробки с анкетами. Навер-
ное, современная Золушка труди-
лась бы именно тут. Но это место  
с чудесами объединяет лишь атмос-
фера, на самом деле в этой комна-
тушке кипит бурная деятельность 
– это Центр социологических ис-
следований. Он является базой для 
учебной и производственной практи-
ки студентов, которые здесь готовят 
собственные исследования, прохо-
дят подготовку для полевой работы, 
обрабатывают данные и делают ещё 
много чего другого... А ещё в этом же 
помещении находится лаборатория 
мониторинга наркоситуации в Рязан-
ской области. Студенты-социологи 
и магистранты разных направлений 
подготовки занимаются этим вполне 
профессионально. Противодействие 
незаконному обороту наркотиков – 

Поэтому, прежде всего, вуз это – 
профессиональное становление, 
умение работать, желание меняться. 

У нас была сильная группа. И мно-
гие добились определённых высот. 
Ольга Назарова и Елена Захаро-
ва – заместители министра печати  
и массовых коммуникаций Рязанской 
области, Вячеслав Данченко – на-
чальник отдела регионального мини-

стерства молодёжной поли-
тики, физической культуры 
и спорта. 

У меня всё складывалось 
поэтапно. Семнадцать лет 
работала учителем в Ряза-
ни, в Касимове. Вспоминаю 
об этом, как о счастливом 
времени в моей жизни. По-
том стала заместителем 
директора, директором шко-
лы, заместителем началь-
ника отдела образования 
Касимова, затем приехала в 
Рязань. Сначала была заме-

стителем начальника управления об-
разования, начальником управления, 
заместителем главы администрации  
г. Рязани, потом стала министром. 

Когда понимаешь, что опреде-
лённый этап пройден, и чувствуешь  
в себе силы  достичь большего, надо 
с благодарностью принимать то, что 
предлагает жизнь. 

– Что Вам больше всего запом-
нилось в студенческие годы? 

– Мои студенческие годы – это 
учёба и семья, которая у меня тогда 

появилась. Я вышла замуж после 
первого курса, в восемнадцать лет.  
И ещё была работа в школе с 3 курса. 
Вот так – всё сразу. 

Помню – на 1 курсе у нас был вечер 
художественной самодеятельности. 
Мы переделывали песню «Замыкая 
круг». Мой муж писал слова. Мы все 
пели. После 1 курса ездили на кар-
тошку. Там было весело, интересно. 
Наш курс тогда сплотился. От учёбы 
в вузе остались очень светлые, пози-
тивные эмоции. 

– Что Вы посоветуете студентам 
РГУ? 

– Если человек хочет чего-то до-
биться в жизни, нужны очень хо-
рошие знания. И ещё желание 
самореализовываться и самосовер-
шенствоваться. Мы обучаемся всю 
жизнь. Если этот процесс остановить, 
человек начнёт медленно самоунич-
тожаться. 

Поэтому желаю студентам, пока 
они молоды, полны сил и энергии, 
по максимуму всё впитывать. Есть 
ценные вещи, которые на опреде-
лённых этапах жизни нельзя упу-
стить. А студенчество – это время 
погружения в ту отрасль, которую 
выбрал, где предстоит работать. 
Всё, что в эти годы вкладывается  
в себя – вкладывается в будущее,  
в детей, в семью, в свою жизненную 
историю. Всё возвращается. Что по-
сеешь, то и пожнёшь. Это банально, 
но это так. 

это не только оперативная работа 
ФСКН, но и постоянный мониторинг, 
основанный на данных массовых 
опросов, и, прежде всего, – в сре-
де молодёжи. По слова Владимира 
Анатольевича, студентам, прово-
дящим такие опросы, люди больше 
доверяют, чем дяденькам-тётенькам  
в форме, особенно, если необходи-
мы замеры уровня наркотической 
поражённости в рязанской глубинке. 
Лаборатория осуществляет общее 
научно-методическое сопровожде-
ние антинаркотической деятельности 
в регионе, а студенты, таким обра-
зом, приобретают навыки структури-
рованной коммуникации, осваивают 
различные методы сбора первичной 
социальной информации.

Владимир Анатольевич категори-
чен: «Я, безусловно, противник такой 
производственной практики, когда 
студенты приходят в какую-то фирму 
и просто перекладывают бумажки, 
выполняя рутинную работу вместо 
штатных сотрудников. Важно, чтобы 

студент на практике приобрёл на-
выки социолога-исследователя, что-
бы он с головой окунулся в полевую 
работу. Студент не должен бояться 
коммуникации на любом уровне, 
должен быть готов выстраивать про-
фессиональное взаимодействие 
даже там, где его потенциальный 
работодатель не видит никаких пер-
спектив для сотрудничества. Выпуск-
ники-социологи успешно трудоустра-
иваются именно потому, что не ищут 
объявления «требуются социологи», 
а сами предлагают свои услуги, пока-
зывая на практике, что от их работы 
работодатель всегда может получить 
моральные и материальные диви-
денды».

Могу добавить, что социологи мо-
гут работать не только в любой ор-
ганизации, но и в любых условиях. 
Например, Владимир Анатольевич  
в 2012 году участвовал в научно-
спортивной экспедиции на Аляску 
под руководством Героя России Ми-
хаила Георгиевича Малахова, где, 
несмотря на экстремальные нагрузки 
и огромное напряжение сил, успевал 
осуществлять и программу научных 
исследований. «С помощью методов 
качественной социологии, таких как 
глубинное интервью и включённое 
наблюдение, удалось проверить не-
которые научные гипотезы. Выясни-
ли интересные факты об отношении 
индейцев-атапасков и эскимосов  
к православию, другим религиозным 
учениям, традиционным культам – 
таким как шаманизм. Участники экс-
педиции первыми из россиян смогли 
полностью пройти по опаснейшему 

маршруту в верховьях реки Медной, 
где в XVIII-XIX веках погибли 7 из 13 
российских экспедиций, и выяснить 
причину их гибели… Вообще же, 
если говорить о научных социологи-
ческих исследованиях, то не только 
на Аляске, но и в районах Рязанской 
области, в наших городах и селах 
есть ещё много чего интересного,  
и далеко не всегда это новое и инте-
ресное лежит на поверхности и ждёт 
своих первооткрывателей, – здесь 
тоже придётся преодолевать трудно-
сти, проявлять смелость и находчи-
вость. Главное – не стремиться идти 
по пути наименьшего сопротивления, 
«чему нас учат семья и школа» в по-
следнее время. Как только студент 
это поймёт, учёба для него перестаёт 
быть «каторгой», превращается в ув-
лекательный процесс, наполненный 
открытиями и приключениями».

Именно из-за этой ярко выражен-
ной в университетской жизни при-
ключенческой составляющей Вла-
димир Анатольевич ещё в 90-е годы 
решил, что работа в вузе для него 
приоритетнее, чем уход в популяр-
ную тогда коммерческую деятель-
ность: «Передавать студентам свои 
умения, делиться опытом – это наи-
более выгодное «вложение» своих 
интеллектуальных ресурсов. Вместе 
со студентами можно участвовать  
в самых разных проектах, и, хотя, на 
многое не хватает времени, всё-таки 
иногда что-то удаётся».

Многое ли удаётся, как говорится, 
со стороны виднее. На праздновании 
100-летия РГУ имени С.А. Есенина 
Владимир Анатольевич Горнов был 
награждён Почётным знаком «За за-
слуги перед Рязанской областью». 
Видимо, есть такая профессия – Ро-
дину… изучать! 

Евгения КОВШОВА, 
студентка 4 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ

Есть такая профессия – 
Родину изучать!
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8 февраля в РГУ имени  
С.А. Есенина прошли 

различные мероприятия, 
посвящённые Дню российской 
науки. А самые лучшие учёные 
университета были награждены 
высокими региональными 
наградами. 
Корреспондент газеты «Рязанский 
университет» встретилась  
с председателем Совета 
молодых учёных, руководителем 
молодёжного научно-
инновационного центра РГУ 
имени С.А. Есенина, кандидатом 
технических наук Виталием 
Александровичем Романчуком. 
Он рассказал о возможностях, 
предоставляемых университетом 
молодым исследователям, в том 
числе – студентам. 

– Добрый день, Виталий Алек-
сандрович! День российской на-
уки не остался незамеченным  
в нашем университете. Практиче-
ски все подразделения вуза косну-
лись встречи и награждения. А как 
вообще в РГУ развивается наука? 
И чем она может быть интересна 
моим ровесникам – студентам? 

– Наша молодёжь наукой зани-
мается охотно и активно. Здесь мы 
видим хорошие тенденции. На про-
тяжении трёх лет мы проводим моло-
дёжный образовательный научный 
форум «SMART-UP». В последний 
раз на него приехали более пяти-
десяти молодых учёных – студен-
тов, аспирантов и кандидатов наук.  
В течение трёх дней для них про-
водились тренинги, деловые игры 
и даже спортивные мероприятия на 
природе. Все три дня с ними рабо-
тали менторы. Молодые исследова-
тели смогли на форуме получить те 
знания, которых им не хватало. 

Традиционно в нашем универси-
тете проводится фестиваль науки, 
к которому мы активно привлекаем 
студентов. Он входит в комплекс 
мероприятий всероссийского фести-
валя науки. В прошлом году его по-
сетило около 4 тысяч человек, пре-
жде всего – школьников. На многих 
площадках работали студенты РГУ 
– ведь им легче найти общий язык 
с детьми. Инициатива проведения 
фестиваля исходила от молодых 
учёных – преподавателей нашего 
университета. В частности, формат 
придумывал я сам. 

– Расскажите, пожалуйста,  
о создании молодёжного научно-
инновационного центра в РГУ. Это 
была инициатива студентов? 

– Сейчас в университете дей-
ствуют Совет молодых учёных  
и Студенческое научное общество. 
Студенческое научное общество, по 
сути, занимается генерацией идей.  
А молодёжный научно-инновацион-
ный центр был создан для аккуму-
лирования идей студентов и вопло-
щения их в жизнь. То есть, образно 
говоря, если Студенческое научное 
общество – это мозг, то научный 
центр – это руки, которые всё будут 
делать. 

– В ваши задачи, как я поняла, 
входит не только помощь студен-

там в их научных начинаниях, но  
и привлечение к активному уча-
стию в исследовательской дея-
тельности как можно большего 
числа молодёжи. Каковы успехи в 
этой работе? 

– Сейчас центр развивается очень 
интенсивно и успешно. Во-первых, 
мы пытаемся изменить мнение сту-
дентов о науке как о чём-то скучном 
и занудном, показать, что это – очень 
интересное времяпрепровождение, 
возможность реально увидеть ре-
зультаты своей работы. И это – не 
только  написание статей, но и воз-
можность за вполне обозримый срок 
сделать что-то конкретное, полезное. 
Даже в глобальном масштабе. Уже 
первокурсникам мы рассказываем, 
что такое наука, что она даёт. Это – 
поездки на форумы и конференции, 
это денежные гранты на реализацию 
проектов, это интересные знаком-
ства, это реальный результат рабо-
ты, что само по себе очень привле-
кательно. 

Сейчас студенты, занимающиеся 
наукой, участвуют в жизни других 
объединений, собирая вокруг себя 
ровесников. То есть, получается сво-
еобразная пирамида из активных 
студентов, которые готовы взять на 
себя решение многих задач, прове-
дение различных мероприятий, гото-
вых поделиться своим опытом. 

Если мы продолжим развиваться 
подобным образом, через год-два 
наше Студенческое научное обще-
ство сможет громко заявить о себе 
в общероссийском масштабе как  
о крупной общественной организа-
ции, где есть умные и талантливые 
студенты, которые могут сделать 
очень многое для университета, го-
рода, страны. 

– А чем, по Вашему мнению, 
можно привлечь современную мо-
лодёжь в ряды исследователей? 
Спрошу прямо: чем увлекает на-
ука? 

– Бывает, человек готов прийти 
в какое-то общество даже за чай  
и печеньки. И это мы тоже использу-
ем (смеётся). 

Но в основном молодые люди 
приходят, когда мы рассказываем  
о собственном опыте и опыте других 
студентов. Например, когда чело-
век приходит и говорит: «А я был в 
МГУ и жил там три дня бесплатно, 
видел весь МГУ и то, что у них вну-
три творится. И это благодаря тому, 
что я просто подготовил статью». 
Или человек рассказывает, как он 
съездил на форум на Клязьме и 12 
дней провёл там в общении с очень 
интересными людьми, и очень рад 
этому. А кто-то говорит, что он вы-
играл 400 000 рублей на поддержку 
своего проекта, предложив интерес-
ную идею. 

Кого-то привлекают знакомства, 
кто-то придёт, потому что уже зани-
мается научной работой, кто-то хочет 
узнать, что же это у нас такое. И всё 
это развивается успешно. 

– Наука – это всегда что-то но-
вое. И, как я считаю, для молодых 
исследователей здесь – отличная 
возможность путешествовать. Я 
говорю о различных конферен-
циях, семинарах, конкурсах… Вы, 
наверняка, со студентами объез-
дили полстраны. Может, даже за 
границей побывали. Так ли это? 
Расскажите какую-нибудь инте-

Наука – дело интересное и прибыльное 
ресную историю, связанную с та-
кой поездкой. 

– Да, мы много путешествуем со 
студентами. При поддержке ми-
нистерства молодёжной политики  

в прошлом году 
мы смогли побы-
вать в Ярославле. 
Что касается ин-
тересных случаев, 
могу рассказать, 
как мы попали 
на военную базу  
в Ивановской об-
ласти. Но я не уве-
рен, что об этом 
можно писать… 

(смеётся). 
– Вы имеете в виду конфи-

денциальность? 
– Да. Оказывается, в Ива-

новской области много воен-
ных. И получилось так –  мы 
въезжаем в лес (навигатор 
показал нам самый короткий 
путь), а перед нами стоит танк. 
Мы решили дальше проехать, 
а там – огромные  камуфляж-
ные полосы, военные с авто-
матами. Мы выехали из этого 
леса без приключений, но 
остались под впечатлением. 

Тем более, за час до этого обсужда-
ли, что в Ивановской области много 
военных. Это была интересная и ве-
сёлая поездка… 

За границу мы студентов пока не 
отправляли, но по России поездок 
было много. Москва, Рыбинск, Ярос-
лавль. Очень везёт на Ярославскую 
область.

– В каких направлениях в основ-
ном развивается наука в нашем 
университете? 

– Направлений много. Если гово-
рить о себе, то я курирую, в основ-
ном, информационные проекты. 
Если брать технические науки, то это 
физика и информатика. В естествен-
ных науках лидер – естественно-гео-
графический факультет. В частности 
– химики. Там студенты регулярно 
выигрывают гранты на реализацию 
своих проектов. И на весьма зна-
чительные суммы, исчисляющиеся 
сотнями тысяч рублей. Плюс по эко-
логии много интересных проектов. 
Гуманитарными науками занимают-
ся практически на всех факультетах 
вуза. И везде есть яркие личности 
– молодые исследователи, которые 
представляют интересные проекты. 

– Каковы ближайшие перспекти-
вы научного сообщества универ-
ситета? 

– В марте пройдёт неделя науки. 
В программе – студенческая кон-

ференция и конкурс студенческих 
научных работ. 25 февраля состоя-
лось официальное открытие STEM-
центра «INTEL», где для студентов 
организуются научно-образователь-

ные курсы по различным на-
правлениям. Этот центр создан 
для школьников и студентов,  
и 15 школьников уже стали 
выпускниками. Им вручили ди-
пломы, сертификаты. В начале 
марта к занятиям приступают 
три группы студентов. Они на-
учатся тому, что не дают по 
обычной программе. 

– Как Вы оцениваете эф-
фективность работы моло-
дёжного научно-инновацион-
ного центра? 

– Трудно объективно оценить под-
разделение, которое возглавляешь. 
Но если он рождался в виде ма-
ленького центра, а сейчас включает 
в себя студенческое бюро, STEM-
центр «INTEL», то, наверное, эффек-
тивность достаточно высокая. Мы  
в начале пути ставили задачу рабо-
тать только со студентами, а сейчас 
уже и студенты, и школьники, и аспи-
ранты, и молодые учёные входят  
в зону нашей ответственности. 

Опять же, сначала Студенческое 
научное общество насчитывало око-
ло 50 человек, а сейчас оно объеди-
няет 527 молодых исследователей 
– это тоже говорит об эффективно-
сти. Студенты о нас знают, студенты  
к нам приходят, студенты хотят знать 
о нас. Для меня это главный показа-
тель эффективности. 

– Что бы Вы посоветовали сту-
дентам, выбирающим занятие по 
душе? 

– Во-первых, хотелось бы поже-
лать, чтобы каждый студент нашёл 
своё место в жизни. Наш университет 
предоставляет богатство возможно-
стей. Студент может стать волонтё-
ром, может заняться спортом, на-
укой или играть в вузовском театре. 
Но главное, чтобы он определился 
и примерно к третьему курсу понял, 
чем хочет заниматься. Если это на-
ука, то пусть смело приходит к нам. 
Мы ему поможем и сделаем всё, что-
бы он не пожалел о своём выборе. 

Адреса наших страниц Вконтакте: 
https://vk.com/sno_rsu (Студенче-
ское научное общество РГУ), https://
vk.com/science_rsu (Молодые ученые 
РГУ имени С.А. Есенина). 

Ещё хочу посоветовать студен-
там, чтобы они не думали: «Как всё 
плохо» или наоборот: «Как всё хо-
рошо, но я всё равно ничего делать 
не буду», а сами активно брались за 
конкретное дело. И тогда в любой 
деятельности они достигнут успехов. 
Пример для них – студенты и выпуск-
ники РГУ имени С.А. Есенина. 

Беседовала 
Анна ПАВЛОВА, 

студентка 1 курса 
отделения журналистики 

филфака РГУ 

На снимках: исполняющий 
обязанности ректора РГУ 

имени С.А. Есенина 
А.А. Зимин поздравляет 

с Днём российской науки 
В.А. Романчука; 

молодые исследователи 
РГУ имени С.А. Есенина



7Рязанский
УНИВЕРСИТЕТМЕЖДУНАРОДНЫЕ КОНТАКТЫ4 мата 2016 года4 марта 2016 года

Наука – дело интересное и прибыльное РГУ имени С.А. Есенина посетил Региональный уполномоченный 
Посольства Федеративной Республики Германия в 

Российской Федерации по Рязанской области г-н Нильс Вёллерт. Визит 
состоялся в рамках программы знакомства с регионом. 

На встрече с и.о. рек-
тора РГУ имени С.А. 
Есенина Алексеем Алек-
сандровичем Зиминым 
стороны выразили же-
лание продолжить раз-
витие сотрудничества  
в рамках образователь-
ной и научной деятельности подраз-
делений университета. 

Представители международно-
го отдела и института иностранных 
языков познакомили г-на Вёллерта  
с основными образовательными про-
граммами университета, направлени-
ями международного сотрудничества, 
международными академическими, 
научными молодёжными проектами  
с Германией. Акцент встречи был сде-
лан на текущую систему и перспек-
тивы развития преподавания немец-
кого языка в институте иностранных 

Первое знакомство  
с университетом

языков и подготовки специалистов 
высокого уровня. Говорили также об 
эффективном взаимодействии обще-
образовательных школ с университе-
том, а также университета с работо-
дателями. 

Представителю Посольства торже-
ственно вручили памятные сувени-

ры, подготовленные пресс-службой 
университета, а также книги, издан-
ные ведущими специалистами инсти-
тута иностранных языков вуза.

Г-н Вёллерт выразил пожелание 
посетить университет снова для бо-
лее детального знакомства с потен-
циалом университета. 

Визит в РГУ имени С.А. Есенина 
был организован при поддержке Ми-
нистерства экономического развития 
и торговли Рязанской области.

Международный отдел  
РГУ имени С.А. Есенина 

РГУ имени С.А. Есенина 
посетила делегация 

языковой школы-партнёра Футаба 
(г.Тиба, Япония). На встрече  
в международном отделе вуза 
стороны обсудили льготные 
условия участия студентов  
и преподавателей в языковых 
стажировках, механизмы 
подачи заявок, сроки и условия 
проживания в Японии. 

Развивая партнёрство

Представитель японской стороны 
г-жа Ханда подтвердила готовность 
продолжить сотрудничество с РГУ 
имени С.А. Есенина в рамках ранее 
заключенного соглашения. 

Также прошёл семинар, на кото-
ром рассказали об особенностях об-
учения в школе Футаба, проживания 
в Японии и участия в молодёжных 
российско-японских обменах для сту-
дентов, изучающих японский язык,  

и преподавателей японского языка 
кафедры восточных языков институ-
та иностранных языков РГУ имени 
С.А. Есенина. 

Студенты всех факультетов  
с любым уровнем владения япон-
ским языком могут принять участие  
в ежегодных стажировках в Футабе  
(г. Тиба, Япония). 

Многих рязанцев манит 
изобретательность  

и мудрость жителей Китая, 
сохранение ими самобытности 
своей страны и одновременно 
стремление к развитию. Однако не 
все имеют возможность попасть 
в Поднебесную. Благодаря 
многолетнему сотрудничеству РГУ 
имени С.А. Есенина с китайскими 
образовательными учреждениями 
студенты нашего вуза в число «не 
всех» не входят. Недавно наши 
ребята вернулись из Тяньцзиня, 
где в течение полугода углубляли 
языковые знания. 

Делегация состояла из трёх чело-
век: студентов 4 и 3 курсов института 
иностранных языков Юлии Фроловой 
и Сергея Юхина, а также выпускни-
цы факультета истории и междуна-
родных отношений 2015 года Яны 
Фроловой. В Поднебесную ребята от-
правились осенью, предварительно 
пройдя обучение в Институте Конфу-
ция. Главным условием для поездки 
стала успешная сдача стандартизи-
рованного квалификационного экза-
мена (HSK, HSKK) и написание моти-
вационного письма. 

«В сентябре 2014 года я пришла  
в Институт Конфуция – отличную 
стартовую площадку для изучения 
китайского. С этого времени и на-
чалось моё погружение в мир Вос-
тока. Понимая, что достижение цели 
– поездки в Китай требует вложения 
огромных усилий, изучению языка 
уделяла в день минимум два часа. 
В Тяньцзине было не легче. Однако 
опыт, который я получила, бесценен. 
И надеюсь, что он ещё повторится», 
– поделилась Юлия Фролова. 

В университете ребята занимались 
не только языковой практикой, но ещё 
изучали историю и культуру страны. 
Для выпускницы Яны Фроловой по-

ездка стала уже третьей по счёту, но 
Китай, по словам девушки, не пере-
стаёт удивлять: «В каждой провин-
ции и даже городе можно найти свои 
уникальные традиции. Например, не 
смотря на то, что Тяньцзинь находит-
ся всего лишь в 100 километрах от 
Пекина, там существует отдельный 
диалект, а также – несколько своих 
местных блюд, которые нельзя найти 
в других частях страны». 

Налаживание международных свя-
зей – одна из составляющих поездки 
за рубеж. Наши ребята обучались  
в интернациональных классах. Сер-
гей Юхин признался: «В моей группе 
были ребята из России, Южной Ко-
реи, Перу, Судана, Таиланда, Узбе-
кистана. Мы до сих пор общаемся, 
делимся рассказами о жизни и обуче-
нии в наших странах и вузах. Правда, 
из-за разницы во времени наладить 
связь трудно, но мы стараемся». 

В скором времени очередная груп-
па студентов РГУ имени С.А. Есени-
на отправится в Китай. 

Карина ИЛЛАРИОНОВА,
студентка 4 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ

До Поднебесной рукой подать

На площадке 
международного 

отдела Рязанского 
государственного 
университета имени 
С.А. Есенина, в Клубе 
без границ, собрались 
представители семи 
стран: Казахстана, 
Туркменистана, Тайваня, 
Узбекистана, Армении, 
Азербайджана и России. 
Участниками встречи стали 
российские и иностранные 
студенты разных факультетов, 
а также представители Совета 
Ассоциации иностранных 
студентов РГУ имени  
С.А. Есенина. 

Тема встречи – «Сувениры и по-
дарки из моей страны». В друже-
ственной и уютной атмосфере за 
столом с угощениями студенты поде-
лились рассказами о своих странах  
и традиционных подарках. 

Представительницы Казахста-
на Наталья Блажина и Анна Гель-
ман подготовили интересную пре-
зентацию о сувенирах, угостили 
национальным блюдом. Это бурсаки 
– небольшие ароматные пончики, ко-
торыми обязательно угощают в каж-
дой казахской семье. Самыми тради-
ционными сувенирами в Казахстане 
считаются изделия из кожи, войлока, 
дерева. Очень ценятся серебряные 
украшения. 

От Тайваня выступил студент  
1 курса института иностранных 
языков У Сюань Хун. Он рассказал  
о традиционных подарках своей стра-
ны. Это – керамика из Ингэ (местечко 
рядом с Тайбэем, считающееся кера-
мической столицей острова), китай-
ская одежда с традиционными эле-

ментами, деревянные изделия. Также 
все узнали, что в этой стране стоит 
попробовать и купить в качестве по-
дарка чай «Восточная красавица». Он 
обладает ароматом, напоминающим 
мёд и апельсин. Кроме того, туристы 
отправляются в эту страну за техни-
кой и национальными колоритными 
небольшими сувенирами (бумажный 
веер с ручной росписью, картина, 
чайный сервиз, кукла в национальных 
нарядах и шерстяные изделия).

Здесь также производят вкусней-
шие кондитерские изделия. Самые 
известные – ананасовые и бобовые 
пирожные, нуга и нежное арахисовое 
печенье.

Студентка 1 курса факультета 
истории и международных отноше-
ний Ирина Астахова представила 
Россию и рассказала о традици-
онных российских сувенирах и по-
дарках. Матрёшки, тульский пряник, 
валенки, хохломская роспись, пав-
лопосадские платки и многие другие 
предметы были красочно представ-
лены в её презентации. 

Ждём заявки на участие в заседа-
нии Клуба без границ от студентов 
университета. 

Следите за анонсами в группе 
«Ассоциация иностранных студен-
тов РГУ» в социальной сети ВКон-
такте!

Представительница юридического факультета РГУ имени  
С.А. Есенина Екатерина Шуба приняла участие во Второй Модели 

конференции Организации договора о коллективной безопасности 
(ОДКБ) в г. Цахкадзор в Армении. 
Конференция была организована Общественной молодёжной 
организацией «Консенсус» при участии Фонда поддержки публичной 
дипломатии имени А.М. Горчакова. 

Всего в конференции приняли 
участие 24 человека из Российской 
Федерации, Республики Армения, 
Республики Беларусь, Украины и Аб-
хазии, которых выбрали более чем из 
200 претендентов. 

Модель-конференция ОДКБ, ко-
торая проходит в Армении, являет-
ся уникальной и не имеет аналогов 
не только в России, но и в мире. 
Участники модели-конференции 
выступили в роли министров обо-
роны, министров иностранных дел 
и членов советов безопасности 
стран-участниц ОДКБ.  На кон-
ференции вопросы деятельности 
ОДКБ в рамках противодействия 
терроризму рассматривались и об-
суждались в трёх секциях (Совет 
министров обороны, Совет мини-
стров иностранных дел и совет без-
опасности), затем каждый из участ-
ников должен был вынести свои 
предложения относительно данных 

По инициативе студентов в РГУ 
имени С.А. Есенина прошёл 

международный турнир по 
мини-футболу. Идею поддержали 
Студенческий Совет, Ассоциация 
иностранных студентов, 
руководство университета.

Участниками первого интернаци-
онального турнира стали студенты 
вуза – представители разных стран. 

И вот турнир успешно завершён.  
В физкультурно-оздоровительном 
комплексе университета прошла це-
ремония закрытия соревнований. 

С приветственным словом к участ-
никам турнира обратились и.о. ректо-
ра РГУ имени С.А. Есенина Алексей 
Александрович Зимин, начальник 
управления учебно-воспитательной 
работы Юлия Ахмедовна Завертя-
ева, начальник международного от-
дела Олег Андреевич Сулица и за-
ведующая кафедрой физического 
воспитания Ольга Александровна 
Плаксина. 

1-е место завевала команда «Ка-
спий». 2-е место – у «Кулёминских 
болтов». 3-е место досталось коман-
де «Ауешники». Приз зрительских 
симпатий – у команды «Мирас». Луч-
шим игроком признан Форух Пенджи-
ев, лучшим вратарём – Ульмасбек 
Ходжаев. 

Подари мне  
«Восточную красавицу»! 

Модель ОДКБ в Армении

На языке спорта

проблем. На последней заключи-
тельной совместной сессии участ-
ники путём голосования сформиро-
вали итоговую резолюцию. 

В рамках конференции прошла 
встреча с представителем дипло-
матического состава посольства 
России в Армении, советником-по-
сланником Андреем Павловичем 
Ивановым. Андрей Павлович за-
тронул вопросы развития и сотруд-
ничества России на постсоветском 
пространстве, отметив, что данное 
направление является крайне важ-
ным для страны. 

В рамках культурной программы 
участники конференции посетили  
г. Ереван, монастырский комплекс 
Кечарис, а также поднялись в горы по 
канатной дороге.

По итогам модели-конференции 
представители всех государств были 
награждены сертификатами и памят-
ными подарками.
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Студенты и преподаватели РГУ 
имени С.А. Есенина вышли 

на старт ежегодной массовой 
лыжной гонки «Лыжня России». 
XXXIV гонку в Рязани 
провели традиционно  
в районе Варских, недалеко 
от биатлонного центра. 
Участникам предстояло 
бежать на выбор 5 или  
10 километров. Ровно  
в 12 часов старт гонке дал 
Губернатор Рязанской 
области Олег Иванович 
Ковалёв. 

Сразу после того, как участ-
ники отправились покорять 
дистанции, был дан старт ещё 
одной гонке. 2016 метров – так на-
зываемый VIP-забег. В нём приня-
ли участие представители органов 
власти, руководители предприятий 
и организаций, предприниматели  
и многие другие. 

И.о. ректора РГУ имени С.А. 
Есенина Алексей Александрович 
Зимин также вышел на старт. Вме-
сте с ним в забеге приняли участие 
его младшие дети. Кстати, семья Зи-
миных в этот раз была признана од-
ной из самых спортивных. Итоги под-
вели уже по окончании гонки. 

Обращаясь к участникам гонки, 
Алексей Александрович Зимин по-
благодарил студентов и преподава-
телей за то, что собрались вне вузов-
ских стен и по-спортивному провели 
этот день. «Главное – не результат, 
а то, что сегодня мы вместе! Заряд 
энергии, бодрости и хорошее настро-

ение – вот что гораздо важнее меда-
лей», – отметил руководитель вуза. 

После гонки состоялось награжде-
ние победителей. Результаты пред-
ставителей РГУ имени С.А. Есенина 
традиционно фиксировала Ольга 
Александровна Плаксина, заведую-
щая кафедрой физвоспитания уни-
верситета. Она же вела внутривузов-
ский зачёт. 

Так, на дистанции 10 километров 
среди девушек не оказалось равных 
Александре Бакушиной, среди юно-

Вместе на «Лыжне России»

шей отличился 
Влад Меркулов. 
Дистанцию 5 ки-
лометров быстрее 
всех прошли  На-
талья Козлова  
и Алексей Бахров.
Среди преподава-
телей на дистан-
ции 5 километров 

лучше всех стали Ольга Алексан-
дровна Земскова, Галина Николаев-
на Шилкина, среди мужчин – Павел 
Викторович Левин, Владимир Нико-
лаевич Ручкин и Рудольф Янович 
Подоль. Дистанцию 10 километров 
быстрее других представителей РГУ 
покорили Любовь Толматовна Орло-
ва и Мария Бирюкова. 

По окончании спортивного празд-
ника – фото на память и обещание 
встретится на XXXV  «Лыжне Рос-
сии».

Участие РГУ имени  
С.А. Есенина в «Лыжне 

России» отмечено грамотой 
министерства молодёжной 
политики, физической культуры  
и спорта Рязанской области. 

Грамота за подписью министра 
Татьяны Евгеньевны Пыжонковой 
вручена команде РГУ за самый 
массовый флеш-моб в спортивном 
празднике, посвящённом XXXIV 
лыжной гонке «Лыжня России».  
Напомним, гонка прошла 14 фев-

раля в районе посёлка Варские. 
И пока участники гонки готови-
лись к старту, на сцене выступа-
ли группы поддержки. Коллектив  
РГУ имени С.А. Есенина продемон-
стрировал самый массовый флеш-
моб!

Команда, а это 12 представитель-
ниц разных факультетов и институтов 
университета, признаётся, что долго 
готовилась к выступлению. Трени-
ровки проходили каждый день. Но  
в итоге коллектив получил заслужен-
ную награду! 

Не только на лыжне

Команда РГУ «Сборная 
Есенина» приняла участие 

в 16-м межрегиональном 
молодёжном фестивале 
«Рязанский Валенок». Он 
проходил на базе «Мещера»  
в Клепиковском районе. Нашу 
команду поддержал профком 
студентов вуза. Для «Сборной 
Есенина» этот «Валенок» 
стал пятым. Кстати, в этом 
году наша дружина, а именно 
так на фестивале именуются 
команды, обновилась более чем 
наполовину. 

Особенностью фестиваля в этом 
году стало то, что он был посвящён 
700-летию рубля, поэтому большин-
ство конкурсов и спортивных со-
ревнований имели привязку к этой  
теме. 

Программа соревнований вклю-
чала как традиционные спортивные 
состязания – перетягивание каната 
(«Репка»), «Веслобол», «Класси-
ки» (рязанский аналог керлинга), 
«Гигабол», троеборье «Слетающие 
валенки», классический городок 
аттракционов, так и новые виды – 
«Хоккей по-русски» (игра в хоккей 
с мячом в валенках), «Три плюс 
два» (конкурс на лучшее испол-
нение пенальти в валенках), «Три  
в ряд» (аналог крестиков-ноликов)  
и другие. 

В творческих потехах дружинам 
предстояли состязания в «Увертю-
ре» (танец в валенках на открытии 
фестиваля), «Посольских дарах» 
(творческая презентация подарка 
боярам – членам жюри и фестива-
лю), «Не имей сто рублей» (видео-

конкурс), конкурсе Боевых листков 
(стенгазет). 

Наша дружина «Сборная Есени-
на» смогла достойно выступить на 
фестивале и завоевала главный приз 
в интеллектуально-спортивной игре 
«Три в ряд». Также отметим высо-
кие места в конкурсах «Классики», 
«Увертюра», «Три плюс два», «Хок-
кей по-русски». 

Но главное, что получила наша 
команда, – огромный заряд энергии, 
знакомства и появление новых дру-
зей из разных регионов России. Ведь 
«Рязанский Валенок» – фестиваль 
межрегиональный. 

Дружинники «Сборной Есенина» 
признаются, что с нетерпением будут 
ждать следующий фестиваль, «Ря-
занский Валенок-2017».

Выпускник РГУ Илья Малаков 
сыграет главную роль  

в историческом блокбастере 
«Коловрат». Съёмки фильма 
начались в Москве 29 января. 

Илья Малаков 
окончил институт 
иностранных язы-
ков РГУ имени С.А. 
Есенина, в 2009 
году выиграл кон-
курс «Мистер уни-
верситет», стано-
вился победителем 

«Студенческой весны», играл за 
факультетскую и университетскую 
команду КВН, входил в состав орг-
комитета лагеря-семинара студенче-
ского актива. 

Теперь ему предстоит сыграть из-
вестного исторического героя. XIII 
век. Русь раздроблена и вот-вот па-
дёт на колени перед ханом Золотой 
Орды Батыем. Испепеляя города  
и заливая русские земли кровью, за-
хватчики не встречают серьёзного 
сопротивления, и лишь один воин 
бросает им вызов. Рязанский воево-
да Евпатий Коловрат возглавляет 
отряд смельчаков, чтобы отомстить 
за свою любовь и за свою Роди-
ну. Его отвага поразит даже Батыя,  
а его имя навсегда останется в па-
мяти народа. Воин, ставший ле-
гендой. Подвиг, сохранившийся  
в веках. 

Мы желаем Илье удачных съёмок 
и ждём премьеры фильма в 2017 
году, которую, конечно же, не пропу-
стим!

Председатель 
интеллектуального клуба РГУ 

Анатолий Минаев признан лучшим 
региональным руководителем 
России за 2015 год. Итоги года 
подвели в Москве в Университете 
«Синергия». 

Команда РГУ «Просто Есенин» 
приняла участие в 27-м 

Международном фестивале 
команд КВН «КиВиН-2016». Он 
проходил в Сочи на территории 
курорта «Горки-город» в Красной 
Поляне. 

«Сборная Есенина» – самая 
интеллектуально-спортивная

«Мистер РГУ» 
сыграет  
Евпатия Коловрата

В зимнем Сочи 
весело очень

В этом году фестиваль собрал 450 
команд из 14 стран мира. Доброй 
традицией стало и участие в играх 
команды нашего университета. 

Сочинский фестиваль являет-
ся важнейшим событием в жизни 
КВНовских команд. Ведь от того, 
как выступит команда в Сочи, тра-
диционно зависит, в какую лигу она 

попадёт в дальней-
шем. Чемпионы 
Рязанской области 
2015 года, команда 
«Просто Есенин», 
достойно выступи-
ла в свой игровой 

день, а в дальнейшем приняла уча-
стие в работе «Школы КВН». Наряду 
с другими КВНщиками наши ребята 
смогли получить дополнительные 
знания и навыки от гуру игры Миха-
ила Марфина и редакторов высшей 
лиги Дмитрия Колчина и Дмитрия 
Шпенькова. 

Также отметим результаты выход-
цев Центральной Рязанской лиги 
КВН, генеральным партнёром кото-
рой наш вуз являлся на протяжении 
прошлого года. Команда «Умные 
люди» РВВДКУ попала в гала-кон-
церт фестиваля, а ещё три команды 
– финалисты сезона из городов Во-
ронеж, Владимир и Иерусалим попа-
ли в Международную телевизионную 
лигу. Она пройдёт в Минске.

Интеллектуалы  
РГУ – на высоте! 

РГУ имени С.А. Есенина стал вто-
рым в России в номинации «Уни-
верситет Года» Интеллектуального 
Оскара Российской ассоциации ин-
теллектуальных клубов, а наша ко-
манда «Принципиальный соперник» 
– вторая в номинации «Лучшая Ко-
манда 2015 года». Анатолий Минаев 
также стал вторым в номинации «Ка-
питан года».

Кроме того, на прошедшем «Кубке 
России» две команды интеллекту-
алов РГУ («Borjgch» и «Лорды Ве-
стероса») завоевали Малые кубки 
России, войдя в число восьми силь-
нейших команд страны. 

Андрей Баринов занял 2-е место 
по количеству правильных ответов  
и получил звание «Серебряный Фе-
деральный «Ворошиловский стре-
лок», а Эльвира Камалтдинова отме-
тилась победой в МИКСТе! 

Поздравляем наших интеллектуа-
лов и желаем новых побед!


